

---

## NEWSLETTER – FRÜHLING 2019

---

### ALLGEMEINES

- Ronja **Laarmann-Quante** befindet sich zur Zeit auf einem 8-wöchigen Aufenthalt an der University of California Santa Barbara. Sie arbeitet dort im Rahmen ihres Promotionsprojekts zusammen mit Prof. Stefan Gries an der statistischen Analyse und Vorhersage von Rechtschreibfehlern in Texten von Grundschulkindern.
- Der Lehrstuhl von Tibor **Kiss** hat eine vollständig neu gestaltete Webseite, verfügbar unter [www.ruhr-uni-bochum.de/theo-und-comp-ling](http://www.ruhr-uni-bochum.de/theo-und-comp-ling). Die Seiten von Prof. Kiss und seinen Mitarbeitern sind auch über die Institutsseiten unmittelbar erreichbar.
- Agata **Renans** hat in den letzten Monaten zwei Vorträge gehalten, zu denen sie von der Universität Potsdam und von der Ulster University in Nordirland eingeladen wurde. Dort hat sie ihre gemeinsame Arbeit mit Halima **Husić** über die Inferenzen vom Akkusativ und Genetiv in Bosnian-Croatian-Serbian präsentiert.

### VORTRÄGE

- Halima **Husić**. „The Count/Mass Distinction in Abstract Nouns“. Vortrag bei der 44. Ausgabe der Generativen Grammatik des Südens (GGS) an der Universität Potsdam. Oktober 2018.
- Halima **Husić**. „Towards a Formal Account of the Countability of Qualities and Events“ Eingeladener Vortrag zum Kolloquium „Semantics and Pragmatics Exchange (SemPrE)“ an der Heinrich-Heine Universität Düsseldorf. November 2018.

- Halima **Husić**. „Countability Distinctions in Abstract Nouns. A formal account of the countability of qualities, states, and processes“. Vortrag bei der 44. „Berkeley Linguistics Society Annual Workshop“ in Berkeley, CA, USA. Februar 2019.
- Halima **Husić** und Agata **Renans**. „The definite interpretation carried by accusative is an implicature – Evidence from Bosnian-Serbian-Croatian“. Vortrag bei der 41. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Sprachwissenschaft (DGFS) an der Universität Bremen, März 2019.
- Halima **Husić** and Agata **Renans**. „The inferences of accusative and genitive in acc/gen alternation in Bosnian-Croatian-Serbian“. *Formal Approaches to Slavic Linguistics (FASL)* 28, New York. May 2019.

## VERÖFFENTLICHT

- Mira Grubic, Agata **Renans** & Reginald Akuoko Duah (2019). Focus, exhaustivity and existence in Akan, Ga and Ngamo. *Linguistics* 57(1), 221–268.
- **Kiss**, Tibor (2019). Determiner Omission in German Prepositional Phrases. *Journal of Linguistics*, 55(2), 305–355.
- Cambridge University Press hat Tibor **Kiss**, Halima **Husić** und Francis Jeffrey **Pelletier** einen Vertrag zur Veröffentlichung des Sammelbands *The Semantics of the Count-Mass Distinction: Recent Developments and Challenges* angeboten. Dieser wird hauptsächlich aus den Beiträgen der CALM-Konferenz bestehen, die letztes Jahr im Mai stattfand.
- Agata **Renans** & Joseph P. De Veugh-Geiss (to appear). Experimental studies on it-clefts and predicate interpretation. *Semantics & Pragmatics*.

## KONFERENZEN

- Die Ergebnisse der experimentellen Arbeiten von Anne Mucha, Agata **Renans** und Jacopo Romoli zu temporalen Inferenzen „Testing the implicature approach to Sequence of Tense“ werden auf der „8th Experimental Pragmatics Conference“ (XPrag 2019) in Edinburgh präsentiert.

## WORKSHOPS

Am 12. und 13. Februar 2019 hat das erste Doktorandenworkshop des Sprachwissenschaftlichen Instituts „Bochum Annual Workshop for PhD students in Linguistics“ (BAWL) stattgefunden, organisiert durch Halima **Husić**.

## VORTRAGSREIHE

- 23. April: Kilian Evang (Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf)  
*Exploring transition-based methods for semantic parsing to Discourse Representation Structures*
- 7. Mai: Bert Cappelle (Université de Lille 3)  
*Short-circuiting: How constructions constrain what ‘can’ can mean in context*
- 21. Mai: Roberto Zamparelli (Università di Trento)  
*On using verbs as nouns*
- 4. Juni: Anne Temme (Hebrew University of Jerusalem)  
*Die besondere Natur von Experiencer-Objekt-Strukturen*
- 18. Juni: Radek Šimík (Humboldt-Universität zu Berlin)  
*A situation-sensitive approach to bare NP interpretation: Evidence from Slavic*